

Metro, la gran apuesta en el presupuesto 2025 en CDMX; le siguen agua y obras

El Sistema de Transporte Colectivo tendrá una inversión de 23 mil millones de pesos; adicionalmente, se destinarán 6 mil 951 millones de pesos para proyectos de electromovilidad

El manejo del agua será otra prioridad en 2025, con una inversión de 15 mil millones de pesos, un aumento del 13.1% respecto al año pasado

En seguridad se proyecta el aumento de 600 millones de pesos para instalación de nuevas cámaras y sistemas de seguridad

El Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por Clara Brugada, presentó los principales rubros en los que se aplicará el presupuesto del próximo año. La Jefa de Gobierno destacó que el gasto está diseñado con los principios de austeridad, sostenibilidad y eficiencia financiera y se destinarán en la reducción de desigualdades, el crecimiento económico y el fortalecimiento de los servicios públicos. Prioriza áreas como seguridad, agua, transporte, movilidad e infraestructura, para transformar la ciudad en beneficio de sus habitantes. **PAG. 10**



Metro, agua, seguridad y bienestar social son los ejes del presupuesto CDMX 2025: Brugada

El paquete económico será discutido y aprobado en el Pleno del Congreso local tras haber sido avalado por las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto

Presentación

Gerardo Mayoral

metropoli@cronica.com.mx

Este lunes Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, presentó los detalles del presupuesto 2025, el cual propone un gasto neto total de 291 mil 525 millones 567 mil 665 pesos y que será discutido y aprobado en el Pleno del Congreso local tras haber sido avalado por las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto.

Según la mandataria, este paquete económico, entregado el pasado viernes por el secretario de Finanzas, Juan Pablo de Botton, está diseñado con los principios de austeridad, sostenibilidad y eficiencia financiera, marcando un rumbo claro hacia la reducción de desigualdades, el crecimiento económico y el fortalecimiento de los servicios públicos.

El presupuesto prioriza áreas como seguridad, agua, transporte, movilidad e infraestructura, con énfasis en transformar la ciudad para beneficio de sus habitantes. Entre los proyectos destacados se encuentran las inversiones históricas en movilidad y agua, así como un impulso a los programas sociales y la infraestructura pública.

MOVILIDAD: INVERSIÓN SIN PRECEDENTES
Brugada subrayó que una de las principales apuestas del presupuesto es la movilidad, con una inversión de 23 mil millones de pesos para el Metro, la mayor en la historia de la Ciudad de México. Esta asignación busca consolidar al Metro co-

mo la columna vertebral de la movilidad en la región metropolitana, fortaleciendo su operación y mantenimiento a lo largo de los próximos seis años.

Adicionalmente, se destinarán 6 mil 951 millones de pesos para proyectos de electromovilidad, lo que representa un aumento del 185% en comparación con 2024. Estos recursos permitirán el inicio de tres nuevas líneas de Cablebús, la creación de una línea de Metrobús que recorrerá el Circuito Interior, la ampliación del sistema Ecobici, la modernización del transporte público y la chatarrización de microbuses obsoletos.

INFRAESTRUCTURA PARA EL DESARROLLO Y BIENESTAR SOCIAL

El presupuesto contempla 13 mil 500 millones de pesos para obras públicas, un incremento del 12.5% respecto al año anterior. Estas obras incluyen la construcción de las 16 Utopías, espacios recreativos y culturales que se han convertido en emblema de las políticas sociales de la ciudad, así como la construcción de la calzada flotante en Tlalpan y los caminos de mujeres seguras, diseñados para garantizar espacios públicos más seguros.

AGUA: UN ENFOQUE EN SOSTENIBILIDAD Y EFICIENCIA

El manejo del agua será otra prioridad en 2025, con una inversión de 15 mil millones de pesos, un aumento del 13.1% respecto a 2024. Este presupuesto permitirá la rehabilitación de pozos, la mejora en el



tratamiento del agua, la infiltración de millones de litros al subsuelo para garantizar el equilibrio hídrico y la implementación de estrategias para mitigar la escasez en diversas alcaldías.

Brugada destacó que el objetivo es cambiar el modelo de gestión del agua, apostando por la sostenibilidad y el uso eficiente de este recurso vital para la ciudad.

SEGURIDAD PÚBLICA Y TECNOLOGÍA DE VIGILANCIA

La seguridad será otro de los pilares del presupuesto 2025, con un aumento de 600 millones de pesos para el C5, lo que permitirá la instalación de nuevas cámaras de vigilancia y sistemas tecnológicos avanzados.

Estos recursos se destinan en parte a la preparación de la ciudad para eventos de gran escala, como el Mundial de Fútbol en 2026, en el que la Ciudad de México será una de las sedes principales.

Además, se busca iluminar más calles y espacios públicos, con el objetivo de reducir la incidencia delictiva y promover una ciudad más segura.

RED DE PROTECCIÓN SOCIAL Y PROGRAMAS UNIVERSALES

El presupuesto también expande la Red de Protección Social, con una asignación de 17 mil millones de pesos, lo que equivale a un incremento del 15%.

Esto incluye la creación de cuatro nuevos programas sociales y un aumento en el número de beneficiarios, lo que representa el mayor alcance en la historia de la ciudad.

“Los programas sociales deben ser universales, sin restricciones, para garantizar un piso mínimo de bienestar compartido”, afirmó Brugada.

EDUCACIÓN, VIVIENDA Y CULTURA:

PILARES DE DESARROLLO

En educación, el presupuesto 2025 registra un aumento significativo del 212%, destinado a la renovación de escuelas, la atención a planteles en riesgo y la creación de nuevos programas educativos.

En vivienda, se destinarán 9 mil millones de pesos, un incremento del 90% respecto al año anterior, para garantizar el acceso a una vivienda digna y atender a más familias capitalinas.

La cultura también será fortalecida, con recursos adicionales para promover el acceso a actividades artísticas y culturales en toda la ciudad.

FORTALECIMIENTO DE LAS ALCALDÍAS

Las alcaldías recibirán un aumento histórico del 8.8% en su presupuesto, alcanzando una asignación total de 53 mil 500 millones de pesos, la mayor en dos

décadas. Esto permitirá a las alcaldías atender demandas prioritarias, como la reparación de baches y la mejora de los servicios públicos.

“Las alcaldías son un nivel de gobierno clave para fortalecer la infraestructura y atender las necesidades más inmediatas de la ciudadanía”, señaló Clara Brugada.

RESPONSABILIDAD FISCAL Y FINANZAS SANAS

El paquete económico 2025 también incluye un compromiso con la sostenibilidad fiscal, con un desendeudamiento neto del 0.5% en términos reales. Brugada destacó que la economía de la Ciudad de México, una de las más grandes y diversificadas de la región, ha sido calificada positivamente por agencias locales e internacionales, gracias a su gestión responsable.

UNA CIUDAD HACIA EL FUTURO

Clara Brugada concluyó enfatizando que el presupuesto 2025 sienta las bases para avanzar en los temas más importantes para la Ciudad de México: seguridad, movilidad, agua, infraestructura y bienestar social.

“Este presupuesto no solo responde a las necesidades actuales, sino que también proyecta una ciudad más equitativa, sustentable y preparada para los retos del futuro”, afirmó.

Según la mandataria, este presupuesto representa una hoja de ruta ambiciosa y estratégica para consolidar a la capital como un referente en innovación, desarrollo y calidad de vida para sus habitantes •





**Clara Brugada,
jefa de Gobierno,
durante su
intervención en
la que indicó los
ejes que tendrá el
presupuesto para
la Ciudad de México
durante 2025.**

